



Vorlage Nr. 18-O-07-0032

Tagesordnungspunkt 3

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Biebrich am 18. September 2018

Nutzung eines Schiffanlegers am Biebricher Rheinufer (FDP)

In vielen Städten die am Rheinufer liegen, wurden eigene Schiffsanlegestellen (u. a. für Hotel- und Flusskreuzfahrtschiffe) eingerichtet, um den touristisch ausgerichteten Rheinschiffahrtsunternehmen die Möglichkeit zu bieten, für Ihre Gäste interessante Orte anzufahren die im Bereich der Natur, Kultur, Einkauf und Gastronomie etwas zu bieten haben. Dazu gehört auch Wiesbaden.

Mit einer eigens in Biebrich betriebenen Anlegestelle für derartige Schiffe würde sich das vorhandene Angebot erweitern und für alle Beteiligten positive Perspektiven bieten. Insbesondere ergäbe sich dadurch eine weitere Entwicklungsmöglichkeiten für den Einzelhandel sowie der Gastronomie.

Die Stadt würde in der Erreichbarkeit und seinen interessanten Angeboten weiter an den Rhein rücken und laut „Wiesbaden Marketing“ ein großes Interesse, der Schiffahrtsunternehmer dort anzulegen, generieren.

Dafür sollte erst geklärt werden, inwieweit die Rahmenbedingungen für bestehende und weitere Anlegestellen am Biebricher Ufer im Bereich der Promenade zwischen dem Biebricher Schloss und dem neu gestalteten Promenadenabschnitt Ost vorhanden sind und in welchem Rahmen sie betrieben werden können.

Der Ortsbeirat möge beschließen, den Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden aufzufordern zu prüfen,

1. Inwieweit bestehende Anleger in Biebrich für die beschriebene Nutzung zur Verfügung stehen bzw. ggf. genutzt werden können,
2. ob die Möglichkeit besteht, einen weiteren Anleger im Bereich der Uferpromenade zu installieren, sowie
3. zu welchem Zeitpunkt eine Kostenschätzung für die Erstellung und Nutzung eines Anlegers erfolgen kann.
4. inwiefern vorbereitende Untersuchungen, Planungen und ggf. Realisierungen für die Nutzung mit Unterstützung der Städtebauförderprogramme Soziale Stadt Biebrich-Mitte bzw. Soziale Stadt Biebrich SüdOst durchgeführt werden können.

Beschluss Nr. 0055

Der Antrag wird in geänderter Fassung beschlossen:

Der Ortsbeirat bittet den Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden um Prüfung, ob die Installation eines weiteren Schiffsanlegers (Steiger) speziell für Flusskreuzfahrtschiffe in Höhe des Infraserkreisels oder weiter flussaufwärts technisch machbar und wirtschaftlich vertretbar ist.

Die Nutzung einer der beiden vor der Uferpromenade liegenden Steiger für diesen Zweck kommt für den Ortsbeirat nicht infrage, um den freien Blick auf Fluss und Landschaft nicht zu behindern.

+

+

Verteiler:

Dezernat III (Wiesbaden Marketing) in Verbindung mit
Dezernat IV (SEG) z.w.V.

Hahn
Ortsvorsteher